

# Mantiene Pachuca deuda manejable: Fitch Ratings

ADRIANA HERNÁNDEZ ISLAS  
Pachuca

Pachuca cuenta con los recursos suficientes para cubrir sus necesidades en cuanto a obra pública y otras demandas de sus habitantes; sin embargo, es necesario que los servidores públicos los administren con eficiencia y responsabilidad, opinó la regidora priista Liliana Verde Neri.

Ayer, durante sesión de cabildo, la municipalidad explicó que un reciente informe de la consultora Fitch Ratings calificó al municipio por encima de la media nacional respecto al estado que guardan sus finanzas, lo que significa que en los últimos años incrementaron los ingresos del municipio y no existen deudas considerables.

Lo anterior, enfatizó, es resultado de años de trabajo y acciones municipales como la actualización catastral, un nulo nivel de deuda recibido de la administración anterior, así como la calificación que gobierno estatal logró mantener.

Como ejemplos, dijo que durante 2017 la recaudación de impuestos en Pachuca fue de 181.9 millones de pesos, el predial tuvo un incremento de 4.3 por ciento anual y los ingresos propios aumentaron 6.7 por ciento, lo que significa que los pachuqueños fueron cada vez más responsables.

Asimismo, destacó que ese cumplimiento de la población se vio reflejado en un constante incremento de las participaciones y aportaciones de la federación, las cuales, tan solo en lo que va del año, representan más de 20 millones de pesos que no estaban con-

✓ La municipalidad Liliana Verde Neri refirió que Pachuca cuenta con el capital suficiente para cubrir obras

## Dato

Dijo que durante 2017 la recaudación de impuestos fue de 181.9 millones de pesos, el predial tuvo un incremento de 4.3 por ciento anual y los ingresos propios aumentaron 6.7 por ciento, lo que significa que los pachuqueños fueron cada vez más responsables



JORGE ALLEC

templados para el presupuesto 2018 de Pachuca.

Por ello, afirmó que el municipio ya no depende de más subsidios estatales para su gasto operativo, y puede enfocar toda su atención en recursos para obra pública que "tanta falta hacen en nuestra ciudad".

Así, destacó que queda claro que la ciudadanía cumple con sus obligaciones en el pago de sus impuestos y contribuciones, por lo que "lo justo es que el gobierno municipal respon-

da con mejores servicios de basura, alumbrado, mantenimiento de parques y jardines, acciones de bacheo, rastro y sobre todo con más y mejores obras de infraestructura".

Sin embargo, la alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán enfatizó que dicho estudio también da cuenta de la falta de apoyo con recursos por parte del gobierno estatal, mismos que serían aplicados para obra pública como reparación de baches.

Ante ese panorama, dijo que

no descartan la opción de adquirir deuda pública para los próximos años. "Estamos en la revisión de ese escenario, todavía no se tiene nada, pero una vez que tengamos los diferentes esquemas lo platicaremos con la asamblea y entre todos consideraremos si puede hacerse un endeudamiento".

De acuerdo con el estudio de Fitch Ratings, el cual puede consultarse en su página web, entre las fortalezas de la calificación de

Pachuca está un nivel nulo de endeudamiento, liquidez destacable y fortaleza recaudatoria por arriba de la mediana del Grupo de Municipios Calificados. Además, considera la relevancia económica del municipio en Hidalgo, que al ser su capital, cuenta con un perfil socio económico robusto y una cobertura alta de servicios básicos, que lo sitúan como uno de los municipios menos marginados a nivel nacional.